

Crues et inondations : de l'eau devra couler sous les ponts

Il faudra encore patienter deux bonnes années pour que le dispositif Vigicrues soit opérationnel en Corse, mais on y travaille dès à présent avec cette impression que le bouleversement climatique complique sérieusement la donne

Les égarements climatiques ont bouleversé la donne. Les experts peuvent prédire l'apocalypse mais la boussole scientifique s'affole : les prévisions d'orages sont fiables mais on est beaucoup moins sûr des lieux où ils vont s'abattre et du niveau de leur intensité. Hier, à la préfecture qui abritait, c'est le cas de le dire, le conseil départemental de sécurité civile, un émissaire du service de prévision des crues de Méditerranée admettait que les alertes jaunes deviendraient répétitives.

Inondations : le rouge est mis

Le terrain se prépare, mais le dispositif Vigicrues en Corse ne pourra se déployer que dans deux ans. Les cours d'eau seront divisés en tronçons affectés chacun d'un code couleur selon le niveau de vigilance lié aux inondations susceptibles de se produire dans les vingt-quatre heures, du vert au rouge, la couleur du risque de crue majeure. Également prévue, l'extension du réseau des stations hydrométriques de quatorze aujourd'hui à vingt. Il s'agit de renforcer la surveillance des niveaux des

cours d'eau et de leur débit en temps réel. De même, un dispositif de vidéosurveillance sera expérimenté. Les premiers gros tronçons pressentis pour le top départ de Vigicrues en septembre 2020 sont le Golo (aval), le Tavignano (aval) et, peut-être, la Gravona. Mais dès ce mois-ci, pour les jours d'alertes orange "Orages" ou "Pluies-Inondations" concernant les secteurs de Barchetta (Golo), Antisaniti (Tavignano) et Peri (Gravona), une tendance sur la menace pourra être fournie aux services de secours deux à trois heures avant. Les maires seront sensibilisés à leurs responsabilités de sécurité publique pour les activités nature, particulièrement en rivière.

Feux de forêts : un été plutôt épargné

La réunion a aussi été l'occasion de dresser le bilan de la saison des feux du 1^{er} juillet à aujourd'hui. 42 feux au total pour une surface proche de 36 hectares. Les mises à feu criminelles continuent, mais plus de la moitié des incendies sont liés à la foudre. L'année dernière, on avait enregistré 106 feux et plus de



La réunion a aussi été l'occasion de dresser le bilan de la saison des feux. /PHOTO CHRISTIAN BUFFA

4 000 hectares brûlés. Les plus dévastateurs se sont produits en Plaine orientale, à Ghisonaccia (12 hectares) et à Aleria (10,7 hectares).

Le service d'incendie et de secours de Haute-Corse ne baisse pas pour autant la garde. En janvier dernier, vingt feux de forêts avaient

parcouru 1 905 hectares, les plus importants à Sant'Andrea de Cotonne, Chiatra et Taglio-Isolaccio. La période présumée d'accalmie va être mise à profit pour renforcer la communication relative au débroussaillage légal, régler les problèmes d'arbitrages concernant les

moyens nationaux, terrestres et aériens, et formaliser les interventions des militaires (2 Rep et Base aérienne 126) qui ont prêté main-forte pour la mise en sécurité des populations aussi bien pour les feux que pour les crues soudaines.

J.-M. R.

42

LE CHIFFRE

C'est à ce jour le nombre de Plans communaux de Sauvegarde qui ont été approuvés. Vingt autres sont en cours de réalisation. Au total, ce sont 74 communes qui ont l'obligation de s'en doter. On n'est donc qu'à mi-chemin...